

cinquième, et le Danemark et la Russie pour un peu plus d'un dixième chacun. Les œufs de Russie sont cependant ceux d'Europe qui sont le moins appréciés. Le Canada vient après en suivant de bien loin. Les importations faites des autres pays méritent à peine d'être mentionnées.

D'après les rapports britanniques, le Canada aurait exporté pour \$404,332 valant d'œufs, soit 2,487,640 douzaines au prix moyen de $16\frac{25}{100}$ centins la douzaine.

D'après les rapports canadiens pour l'année expirant le 30 juin 1893, c'est-à-dire six mois plus tard que la période mentionnée aux rapports anglais, le Canada aurait exporté au Royaume-Uni 4,104,632 douzaines d'œufs évaluées à \$538,044 ou $13\frac{11}{100}$ centins la douzaine.

Outre que les rapports canadiens couvrent une période plus longue de six mois, cette différence dans les chiffres s'explique par le fait que les autorités impériales désignent les importations comme venant du pays d'où le navire a fait voile. Ainsi les 421,250 douzaines d'œufs que l'on donne comme venant des États-Unis sont réellement des œufs canadiens expédiés en Angleterre par la voie des États-Unis. Aussi ces États ne réclament-ils dans leurs propres rapports aucune exportation d'œufs domestiques au Royaume-Uni; mais on trouve dans ces mêmes rapports qu'en 1891-92, 929,154 douzaines d'œufs du Canada sont passés par les États-Unis en destination de l'Angleterre.

La différence entre la valeur moyenne de $16\frac{25}{100}$ centins donnée par les rapports anglais et celle de $13\frac{11}{100}$ donnée par les rapports canadiens, est due à ce que les rapports anglais comprennent dans ce montant le fret et l'assurance.

Ces chiffres font voir que le marché anglais offre deux grands avantages au commerce d'œufs canadien : une demande considérable et la possibilité d'entrer dans une plus grande mesure en concurrence avec les autres pays ; nos envois étant encore peu considérables, nous pourrions les porter à un chiffre énorme si nos producteurs et nos exportateurs s'appliquent à bien comprendre les besoins du marché du Royaume-Uni.

MARCHÉ AUX ŒUFS DES ÉTATS-UNIS.

Le tableau suivant fait voir la quantité et la valeur des œufs exportés par le Canada aux États-Unis depuis 1882 jusqu'à ce jour. Les chiffres sont tirés des rapports des États-Unis :

EXPORTATION DU CANADA AUX ÉTATS-UNIS.

Années.	Douz. d'œufs.	Valeur.	Valeur
			par douzaine.
			\$ Cts.
1882.....	11,728,518	1,793,167	15 ²⁵ / ₁₀₀
1883.....	14,683,061	2,584,279	17 ²⁰ / ₁₀₀
1884.....	14,698,338	2,356,313	16 ¹⁰ / ₁₀₀
1885.....	14,029,474	2,095,437	14 ¹⁴ / ₁₀₀
1886.....	14,465,764	1,895,672	13 ¹¹ / ₁₀₀
1887.....	13,682,914	1,930,844	14 ¹⁰ / ₁₀₀
1888.....	15,255,558	2,262,815	14 ⁸⁸ / ₁₀₀
1889.....	15,370,061	2,345,715	15 ²⁸ / ₁₀₀
1890.....	14,917,912	2,065,086	13 ²⁵ / ₁₀₀
1891.....	8,095,675	1,177,831	14 ⁰⁰ / ₁₀₀
1892.....	4,021,637	510,594	12 ⁷⁰ / ₁₀₀

La grande diminution du commerce avec les États-Unis en 1891-92 résulte de l'imposition des droits du tarif McKinley.